

## TEMAS DEL DÍA

Supersociedades insiste en el embargo de la 'ficha' del Cúcuta Deportivo

Cúcuta: 5.084 estudiantes de colegios privados desertaron de las aulas

Veolia está interesada en operar el Acueducto Metropolitano de Cúcuta

Villa del Rosario tendrá Palacio de Justicia

Inicio

## Veolia está interesada en operar el Acueducto Metropolitano de Cúcuta

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Sábado, 13 de Marzo de 2021



Más de 8.500 plantas de agua y de aguas residuales opera la empresa en el mundo y pronto asumirá el acueducto de siete municipios de La Guajira.

La compañía francesa Veolia confirmó a La Opinión su interés de operar el acueducto metropolitano de Cúcuta una vez finalizada la más ambiciosa obra de infraestructura para llevar agua del río Zulia a El Pórtico y garantizar el suministro de los municipios de Cúcuta, Villa del Rosario y Los Patios.

Óscar García Poveda, director País de Veolia Colombia, dijo que la empresa tiene todo el conocimiento y la capacidad para asumir este desafío, con calidad y eficiencia en la prestación del servicio, como ya lo viene haciendo en el centro y norte del país.

El representante de la compañía se reunió ayer con el gobernador de Norte de Santander, Silvano Serrano, y le manifestó el interés de participar en el proyecto por medio de una asociación público-privada, debido a la experiencia en la gestión y mantenimiento de acueductos a largo plazo.

"Sabemos de la intención y del propósito del gobernador con esta obra. Vamos a comenzar a estudiar el proyecto, a ver cómo está planteado. Si es un proyecto de operación y mantenimiento del acueducto, Veolia seguramente va a participar en él", afirmó García.

Le puede interesar: [La tasa de inflación en Cúcuta, durante febrero, fue de 0.72%](#)

Veolia tiene en este momento la operación de los acueductos de Tunja, Montería y San Andrés, y muy pronto asumirá el tratamiento del acueducto regional del sur de La Guajira. A nivel mundial, la firma francesa opera más de 8.500 plantas de agua y de aguas residuales.

"Con nuestra presencia en el proyecto, los habitantes de los tres municipios ganan confiabilidad en el servicio, buena gestión y transparencia en las operaciones; eso lo podemos demostrar con las experiencias que hemos obtenido en Colombia y en todo el mundo", dijo el vocero de Veolia.

El acueducto metropolitano de Cúcuta es uno de los proyectos más ambiciosos que se construye en este momento en Norte de Santander, como parte del daño ocasionado por el derrame de crudo en el río Pamplonita en 2011, que dejó sin agua, por varias semanas, a Cúcuta.

El proyecto comenzó a ejecutarse en 2019 y se espera que sea finalizado este año. Su inversión asciende a \$362.189 millones. **Ecopetrol** aportó \$236.129 millones, el Gobierno, \$100.446 millones y la Gobernación de Norte de Santander, \$25.614 millones.

**Ecopetrol** es ejecutor de la obra que incrementará la continuidad del servicio de agua potable en Cúcuta, de 23 horas/día a 24 horas/días; en Los Patios, de 18 horas/día a 24 horas/día y Villa del Rosario, de 4 horas/día a 24 horas/día.

Así va la gestión de residuos sólidos

Contrario a lo que muchos pensaban, de que la generación de residuos sólidos iba a disminuir por la pandemia del coronavirus, esta creció 2,2%. El año pasado, se recogieron 300.082 toneladas mientras que en 2019 se recolectaron 293.629 toneladas en Cúcuta, Villa del Rosario y Los Patios.

### Cúcuta: residuos sólidos

Tonelas recogidas (2019-2020)

Gráfico: RENÉ MORA / La Opinión • Fuente: Veolia • Creado con [Datawrapper](#)

Villa del Rosario fue el municipio donde más aumentó el número de toneladas recogidas, de 24.172 en 2019 a 27.576 en 2020, para un crecimiento de 14,1%. Cúcuta tuvo una variación de 1,5%, de 238.983 a 242.463 toneladas. Los Patios, por su parte, decreció 1,4%, de 30.474 a 30.042 toneladas.

### Villa del Rosario: residuos sólidos

Tonelas recogidas (2019-2020)

Gráfico: RENÉ MORA / La Opinión • Fuente: Veolia • Creado con [Datawrapper](#)

A pesar de la cuarentena estricta, la generación de residuos se mantuvo en las residencias y mermó en las zonas industriales y comerciales, sobre todo, en el confinamiento total. Con el reinicio de las actividades, los volúmenes se han mantenido en niveles normales.

### Los Patios: residuos sólidos

Tonelas recogidas (2019-2020)

Gráfico: RENÉ MORA / La Opinión • Fuente: Veolia • Creado con [Datawrapper](#)

Apuesta por la innovación

Los planes de Veolia para este año se enfocan en afianzar la gestión en la recolección y disposición de los residuos sólidos de la parque tecnológico de Guayabales, vía a Puerto Santander, y en el apoyo de las iniciativas de la alcaldía de Cúcuta y la Gobernación en materia de educación ambiental.

Otra de las apuestas de la multinacional francesa es la ejecución de proyectos de innovación en asociación con las entes territoriales para acceder a recursos disponibles, incluso, Veolia pondría una contrapartida para materializarlos. "Vamos a mirar esas disponibilidades en la región", dijo García.

Le puede interesar: [42% creció la venta de vivienda de interés social en Cúcuta](#)

Sobre el parque tecnológico de Guayabales, el vocero de la compañía señaló que tiene vida útil de diez años y que se seguirá trabajando para que sea punto de referencia a nivel nacional. "Es más que un relleno sanitario, por lo proyectos de cuidado de medioambiente, silvicultura y fauna".

Operación La Guajira

Veolia está a punto de cerrar un negocio en La Guajira que le va a permitir operar en siete municipios de la península en acueducto y alcantarillado, con el objetivo de garantizar el servicio de agua potable y saneamiento básico en el sur de ese departamento de la costa atlántica.

La posibilidad de asumir el esquema de acueducto del sur de La Guajira se dio luego de que el anterior operador, Aguas Total, cediera el contrato ante la imposibilidad de cumplir con los compromisos pactados.

La crisis sanitaria ocasionada por la pandemia del coronavirus y las medidas adoptadas por el Gobierno Nacional para enfrentarla, ocasionaron serios problemas financieros al operador y, por ende, no pudo cumplir con las inversiones exigidas.